

CARTAS
DE GONZALO AYORA,
CRONISTA

DE LOS REYES CATOLICOS,
PRIMER CAPITAN DE LA GUARDIA REAL,
Primer Coronel de Infantería Española, é
introducctor de la táctica de las tropas
de á pie en estos reynos.

ESCRIBIALAS
AL REY DON FERNANDO
en el año 1503 desde el Rosellon,
sobre el estado de la guerra con
los Franceses.

DALAS A LUZ

D. G. V.
A Antonio de Capmany
á costa de
la B. Real de la Historia.

MADRID
EN LA IMPRENTA DE SANCHA.
1794.



AL LECTOR.

La gloria de las armas españolas, en todos tiempos temidas de sus enemigos, y la de sus señalados varones en la milicia y las letras, consideradas las circunstancias de la actual guerra, ha excitado el deseo de unos leales amantes de la patria á publicar trece Cartas de Gonzalo Ayora, hasta aqui desconocidas de los mas curiosos bibliografos, pues ni Don Nicolás Antonio, que en la vida del Autor menciona otros escritos suyos inéditos, hace memoria de ellas.

Estas Cartas antes de la impresion se han confrontado literalmente con las originales que conserva la Real Academia de la Historia entre sus manuscritos, todas extendidas de puño propio de Ayora, con

I

CARTAS

DE GONZALO AYORA.

CARTA I.

Al Señor Miguel Perez de Almazan, Secretario de SS. AA. y del su muy Alto Consejo.

Señor muy Magnífico = Hasta agora no se ha ofrecido novedad que yo pudiese escrevir á V. md. porque, como V. md. sabe, yo estoy tan mal encavalgado, que no he podido ir á reconocer el Real de los Franceses, ni cosa que en el Campo se faga. Mañana, placiendo á Dios, iré como mejor pudiere, y luego enviaré á V. md. todo lo que me pareciere por letras y debuxado: entre tanto V. md. me haya por escusado con estos avisos.

Mi primo Lope Sanchez de Valen-